Prédication du dimanche 5 novembre 2006. Au temple Réformé d'Annecy, à 10 H.

Le paradis retrouvé ; Esaï chap : 11,v 6 à 9 .(la tob) Esaï ; Un nouveau David chap : 11 , v 6 à 10 ;(ABU)

Le prédicateur laïc ; Jean-albert Romeu.

Alors le loup séjournera avec l'agneau! surprenant, étonnant logiquement le loup devrait dévorer l'agneau! La panthère aura son gîte avec le chevreau. Quelle drôle de cohabitation! là encore le lecteur peut être surpris, stupéfait voire désorienté, logiquement la panthère pourrait tirer profit de la situation et attaquer le chevreau!

Le veau et le lionceau se nourriront ensemble. C'est encore déconcertant, le lionceau peut devenir dangereux pour le veau si fragile. Un petit garçon les conduira. Là encore le texte insiste sur la fragilité du garçon qui apparemment ne semble pas en danger. Sans compter le partage de la nourriture entre un futur prédateur le lionceau et sa victime potentielle le veau. Manifestement la violence est partie, les rapports de force ont disparu. La vache et l'ourse se lieront d'amitié, leurs petits seront couchés côte à côte. Une nouvelle métaphore persévère dans le même sens ; la paix réelle est établie en dehors de toute logique apparente malgré les lois de la nature. le texte d'Esaïe nous présente une espérance, une promesse du seigneur; nous vivrons dans un monde de paix, Dieu nous promet la réconciliation, le partage, l'amitié, le respect réciproque. Le lion, comme le bœuf mangera du fourrage. Le temps de la prédation est terminé, aujourd'hui s'ouvre pour nous un temps de reconnaissance de l'autre, un temps de considération, un temps de rencontre où l'autre n'est plus à détruire, à tuer moralement, à nier, à exclure. Esaïe nous annonce le programme de Dieu. Un programme audacieux : ne

plus être le prédateur de quelqu'un, renoncer à une proie, à sa proie. Arrêtons de chosifier les autres, de manipuler son prochain. Le nourrisson jouera sur le nid du serpent, et le petit garçon pourra mettre la main dans la cachette de la vipère. L'allégorie proclame la promesse de délivrance : la violence disparaîtra avec son cortège de cruauté, d'injustice, de souffrance, de malheur, de mort horrible. Le texte dit : on ne commettra ni mal ni dommage. Le mal est sorti de nous, nous sommes délivrés du mal, du mal de la jalousie, de la destruction, de la vengeance, de la haine. La connaissance du seigneur remplira le pays. La vraie connaissance est une connaissance de vie, de toutes les vies car vivre réellement c'est respecter toutes les vies. La vraie vie n'a pas besoin de la mort. La vie n'exige pas de victimes. Jésus s'est sacrifié pour nous, donc la vie par dieu n'exige plus de sacrifice. Le temps des victimes est fini . Le messianisme d'Esaïe annonce la victoire de la vie sur la mort, la victoire des innocents, la réhabilitation des fragiles, la résurrection des victimes. Dieu ne veut plus que nous soyons des victimes, des persécutés. Le royaume de dieu est un royaume de justice et de bonté. La cruauté n'a pas sa place, la violence expression de haine, et d'intolérance disparaît dans la beauté bienveillante de son royaume de justes, de sages et de généreux. Dès maintenant bâtissons avec persévérance La justice, la paix et le vivre ensemble dans l'harmonie et le respect pour la gloire de Dieu et des hommes réveillés.

Notre messianisme devient acte quotidien de guérison , le réveil d'une conscience de paix , de réconciliation . Le salut se situe dans cette délivrance du mal agir . Le désir irrésistible de faire du Bien . Car tu es ce que tu fais . Mais comment manger avec les loups ? Comment vivre avec des persécuteurs ? Le mal n'est pas absolu dans le cœur d'un être humain ? Comment réveiller dans l'autre sa bonté , sa part de douceur , sa part de lumière ? Comment susciter le lien fraternel quand tout semble perdu par la haine , le désespoir et le malheur .Alors je pense à la foi tenace des galériens Huguenots au temps de la monarchie .

Sur l'enclume de la foi Huguenote tous les marteaux s'étaient brisés . le fanatisme s'était évanoui , la haine des persécuteurs était vaincue. Soyons gouvernés par l'esprit du seigneur, source de sagesse et de discernement. Soyons attentifs au droit des plus petits parmi nous. La fragilité n'est pas un handicap ou un malheur, elle est devenue une richesse. la richesse de la sensibilité, de l'émotion, de la réceptivité qui entend, qui voit, qui comprend la souffrance de l'autre. La faiblesse devient un trésor d'humilité, d'humanité, de vérité face aux fausses sécurités et vanités méprisantes des orgueilleux. Comme un signal dressé au peuple des nations il s'établira la reconnaissance universelle des peuples telle est notre élection : savoir reconnaître nos prochains, tous nos prochains dans le respect de nos différences ; le loup et l'agneau, La panthère et le chevreau, le veau et le lionceau. Délivré de la dualité entre le bon et le méchant, entre le juste et l'injuste, entre l'égoïste et le généreux.

Entendons l'appel du seigneur , ouvrons nos cœurs , n'ayons plus peur . Rétablissons la confiance malgré les déceptions . Recommençons sans cesse la confiance de sa foi dans la rigueur du

juste, du vrai.

Notre conversion renouvelée chaque jour nous conduit à la patience , à la résistance . Résistons à l'envie de nous venger , Résistons à l'envie de contre attaquer , maintenons toujours le dialogue avec les loups pour les adoucir , pour les calmer . Le dialogue est plus fort que la guerre , que les guerres de prédations . Refusons le chant des persécuteurs qui invite au festin de la haine, de la destruction , et du spectacle affligeant de la violence . Un petit garçon conduira les fauves , et les faibles vers la lumière de la considération du digne . Ma dignité se construit avec la dignité des autres , de nos proches .

Comment réveiller dans mon adversaire sa dignité ? Car on s'abîme en détruisant l'autre , on s'humilie en humiliant l'autre , on se détruit en niant l'autre . Les vipères ne seront plus dangereuses ; c'est une promesse mais c'est aussi une recommandation, un conseil de ne plus être dangereux pour son prochain. on n'a pas besoin de détruire pour avancer.

Dieu ne nous demande pas d'être mortifère mais d'être un porteur de vie, de guérison, d'apaisement, d'écoute, et d'accueil prévenante aux problèmes de son prochain.

La promesse messianique d'Esaïe est un appel de réconfort à ouvrir nos cœurs avec sincérité car le monde ressemblera au royaume de dieu . Le monde progressera malgré ses malheurs , ses échecs . L'homme changera et le monde aussi avec le temps , avec la patience , la résistance , et la foi renouvelée à chaque matin glorieux . La force de la foi dans nos cœurs éveillera la joie vainqueur de la tristesse , et même si le monde nous semble triste nous le rendrons joyeux , lumineux , et radieux . La promesse est devant nous , avec nous aujourd'hui et demain car le futur c'est aujourd'hui !

L'espérance chrétienne réside dans l'attente d'un monde meilleur où le mal aura disparu, d'un monde où dieu, l'homme et la nature seront réconciliés.

Chez les prophètes, ce temps est lié à l'attente messianique.

Mais cette attente messianique possède plusieurs temps.

L'attente collective et l'attente individuelle, dès aujourd'hui nous pouvons agir pour établir notre messianité intérieure qui nous délivrera de nos péchés. Car seigneur délivre nous du mal! Notre église luttera et dénoncera toutes les formes de violences dans notre monde comme elle l'a toujours fait de par son histoire, pour une terre moins chaotique, plus juste.

Tous ensemble dans notre église nous témoignerons de ce qui est juste, vrai et beau.

Jésus reconnaît que notre monde est dangereux , tragique et dur . En face du mal des prédateurs , nous ne devons pas rester des spectateurs égoïstes et indifférents dans l'assurance malsaine que nous serons épargnés des malheurs du monde , mais nous devons nous convertir , c'est-à-dire entrer dans la dynamique de la foi , dans la dynamique du royaume de Dieu qui descendra sur terre car ce qui est au ciel sera aussi établi sur terre . Car ne l'oublions pas

dieu aime le monde . Il souhaite que l'église (communauté de croyants) soit présente dans la juste réalisation du royaume de Dieu .

L'église évidemment ne réalise pas le royaume, elle ne dispose pas de pouvoir psycho-magique pour intervenir et heureusement d'ailleurs! .Elle ne sera pas autre chose qu'un simple doigt tendu vers le royaume .Comme dieu qui aime ce monde nous aimons aussi ce monde de beauté par l'harmonie de sa nature. La communauté de croyants prie pour ce monde, agissons pour protéger la nature fragile de ce monde .Soyons des témoins responsables de notre mission de préparation du messianisme libérateur, Soyons prêt à recevoir la beauté du royaume de Dieu. Soyons prêt à entendre la fragilité du monde aussi fragile que l'être humain . espérons ne pas devenir les fossoyeurs du monde mais des gardiens vigilants dans la proximité de l'avènement du royaume du seigneur. L'attente messianique devient une espérance active et engagée dans la lutte contre les injustices, contre les souffrances absurdes . l'attente du royaume ici et demain, maintenant et au-delà nous remotive pour une foi dans l'exigence éthique d'une conduite responsable pour combattre les malveillances, les ignorances dangereuses, les préjugés sectaires. L'annonce d'un royaume juste nous délivre de l'absurdité du mal jaloux de la beauté du monde .Car le Mal veut détruire le monde . La tentation est de servir les idolâtries du mal pour devenir complice de la destruction de monde, refusons la fatalité et la résignation face au chaos. Le monde (création de Dieu) saura réagir avec nous aux attaques perfides .Dieu est présent dans ce monde et il saura nous inspirer, nous rassurer, nous fortifier, nous relancer pour la juste et belle mission de sauver l'homme et le monde. L'homme ne peut être sauvé qu'avec son monde sauvé car Dieu avait créé le monde pour l'homme. Notre grande mission est d'embellir le monde pour devenir les jardiniers éveillés et attentifs de la terre : cadeau de Dieu .

Présentons à Dieu une terre joyeuse pleine de vie et de rire par l'amitié définitive du loup et de l'agneau.

Evitons la tentation de se recroqueviller , de se fermer dans une dite protection illusoire face aux difficultés parfois terribles . Celui qui sauvera sa vie la perdra , mais celui qui perdra sa vie la sauvera ; perdre sa vie par la générosité , par le don de soi telle est la richesse du cœur ; une richesse incorruptible parce que pure . Pure de la peur , pure de la tristesse , pure de la violence . Devenons des témoins joyeux de l'appel de Dieu et de sa justice . Croire malgré le mal tel est le défi fabuleux de notre foi ! Croire malgré l'attente messianique de l'avènement du royaume de Dieu sur terre !

Croire malgré nos faiblesses et nos fragilités qui nous empêchent de nous engager pleinement.

C'est le défi que nous relevons devant les promesses du prophète Esaïe d'un monde de paix .Nous continuerons à vivre notre foi malgré les épreuves et les attentes du monde enfin libéré de la haine .

Prisonnier de nos peurs, aliéné par nos idolâtries, notre combat est un combat personnel de libération pour entendre sans les parasites perturbateurs de notre égo narcissique la parole libératrice du Seigneur .Pour commencer l'approche messianique ne soyons plus des loups, ensuite soyons un rempart pour les agneaux, apprenons avec discernement à partager le repas avec des panthères pour adoucir leur cœur, agissons et annonçons avec audace le messianisme du christ, notre Sauveur, notre Messie. L'établissement du royaume de dieu sur terre suggéré par Esaïe nourrit notre espérance du rétablissement de la justice et de la paix enfin acquises. Les allégories donnent une direction simple et claire; la disparition de toute violence, une coexistence dans la confiance et la tolérance active d'un partage équitable et fraternel. Le droit à la vie pour tous, car même les loups restent vivants dans le royaume rétabli, mais manifestement changés. Nous sommes tous les dépositaires de ce paradis retrouvé. les héritiers du Christ, notre messie en accord et en correspondance avec les messages du prophète Esaïe.

Comprendre la complémentarité du texte d'Esaïe avec le messianisme du Christ ; le Salut accordé et donné dans l'amour sans vengeance , sans rancœur aux hommes de paix et aux égarés . L'allégorie animalier d'Esaïe nous montre le projet splendide de dieu ; un monde de concorde , d'harmonie et de sérénité où le lion s'entend avec le bœuf où les différences ne constituent plus un problème , un conflit , une jalousie .

Un monde d'entente où une alliance a pu s'établir entre les persécuteurs et les victimes . Un pacte qui a tout changé , plus de prédateurs , plus de proies innocentes , plus de sacrifices , plus de morts honteuses , plus de mort du tout , mais une promesse de vie éternelle paisible et radieuse . un monde aimable , solidaire , fraternel , doux , modéré et pacifique où l'on peut retrouver le bonheur , la béatitude , la tranquillité dans l'union de nos diversités Réconciliées . Faisons tous l'armistice , signons dès maintenant la paix mais une vraie paix durable et non une pseudopaix entre deux guerres .

Car la paix n'est pas une simple trêve momentanée pour repartir à la guerre de sa vie quotidienne contre les autres ; alors tout est à recommencer, tout à reconstruire! Soyons capable d'établir des traités de paix avec nous mêmes et avec les autres. sachons éviter la spirale des conflits, la tentation de la violence verbale, la tentation d'être des consommateurs du spectacle hideux de la violence et de la haine au cinéma, comme dans les média audio-visuels. La paix réelle est plus un état d'être qu'une histoire . Les histoires racontent souvent des tragédies . Libérons nous de la fascination des histoires du malheur pour découvrir l'état serein du bonheur où il y a peu de chose à dire si ce n'est l'état tranquille d'une confiance joyeuse et rayonnante de sourire et de regards rassurants par le désir du respect permanent de la dignité de l'autre. Sachons éviter la fascination du pouvoir et ne confondons pas le pouvoir comme moyen de manipulation avec l'autorité! L'autorité d'une parole de paix, l'autorité de la parole de Dieu. L'autorité du rétablissement du royaume de Dieu. Amen ... Jean-albert Romeu; Prédicateur laïc.